
 

 
 

Date 04/02/2025  Horaires 18H30-20H30 

 
 

Présents  Excusés Absents 

 
Enseignants :  
Mme Busnel, Mme Cantais, Mme Elmaleh, Mme 
Garnier, Mme Gavelle, M. David, Mme Suard 
(directrice) 
Mme Angué-Julienne (DDEN) 
Mairie de Baron sur Odon : Mme Lopez, adjointe au 
maire 
Mairie de Bougy : M. Flambard 
Représentants de parents : M. Kaczmarek, Mme 
Huré, Mme Le Ber, Mme Lechaffetois, Mme Paris, 
Mme Renée 
 
 
 

Mme Brunel 
(Inspectrice de 
l’Education Nationale) 
Mme Millan (mairie de 
Baron sur Odon) 
M. Garcia (mairie de 
Bougy) 
Mme Jeanne 
(enseignante) 
Mme Sauger, M. Legras 
(représentants de 
parents) 

Mme Richard 

 

Ordre du jour 
 

Vie scolaire 
-effectifs prévisionnels pour l’année 2025-2026 
-évaluations nationales CP 
-dispositif fluence 
-interventions de la PMI  
-interventions de l’infirmière scolaire  
-photographe scolaire 
-résultats de l’enquête harcèlement et actions prévues dans ce cadre  
-évaluation d’école 
- quelques projets pédagogiques de l’année 
cycle piscine en cours 
SRAV (Savoir rouler à vélo) 
permis piéton CE2 
permis internet CM2 
sorties pédagogiques des classes 
 
Questions de parents sur la pause méridienne 
 
Sécurité et équipements 
- exercice incendie  
 
 
 

Relevé de conclusions 
 

 
Circonscription Caen Ouest  

 
COMPTE RENDU – CONSEIL D’ECOLE N° 2  



Sujet Discussion / décision  

Effectifs prévisionnels 
pour l’année 2025-
2026 

Ces chiffres sont provisoires, chaque année ils évoluent. 
PS : 9   MS : 16       GS : 15   CP : 18 CE1 : 26 CE2 : 18        
 CM1 : 1        CM2 : 22  soit 40 maternelles et 97 élémentaires 
 (137 élèves au total pour 152 actuellement) 

Evaluations 
nationales CP  

Elles se sont déroulées du 13 au 24 janvier. 
Elles sont globalement satisfaisantes.  
Sur 26 enfants, 2 sont repérés « à besoin » et 1 « fragile ». 

Dispositif fluence C’est un nouveau dispositif quotidien en élémentaire.  
Le but est de travailler tous les jours la lecture à voix haute, par petits groupes. 
Les enfants ont été testés en fluence au début. Des groupes sont constitués. En 
fonction des compétences de chacun, un parcours différent est à réaliser 
(textes différents par exemple). Les ateliers tournent. 
Cela a demandé beaucoup de photocopies au démarrage. 

Interventions de la 
PMI (Protection 
Maternelle Infantile) 

Ce sera les 22 mai et 5 juin pour les enfants qui ont entre 3 et 4 ans.  
Le poids, la taille, la vue, l’audition, le langage sont dépistés. 
Les enfants sont vus par 2 et les résultats seront transmis aux parents dans le 
carnet de santé. 

Interventions de 
l’infirmière scolaire 

Ce sera les 14 mars et  18 mars pour les CE2. 
La vue, la vision des couleurs et des reliefs, l’audition, le poids, la taille et les 
vaccins seront contrôlés. 
Les résultats seront transmis aux parents dans le carnet de santé. 
Si une pathologie est détectée, l’infirmière fait un courrier à destination du 
médecin traitant ou d’un spécialiste. 

Photographie scolaire Le photographe scolaire viendra le vendredi 7 mars. 

Résultats de 
l’enquête 

harcèlement et 
actions prévues dans 

ce cadre 

Tous les élèves de CM1  et de CM2  ont passé un questionnaire 
« harcèlement » en novembre et aucun enfant ne s’est dit  harcelé. 
Les enfants de cycle 3 participeront au Safer Day en février (harcèlement sur 
les réseaux). 
Suite à une demande d’une représentante de parents d’élèves, Mme Suard 
s’est renseignée sur les boîtes aux lettres de l’association « Les papillons ».  
A ce jour, l’association n’est pas agréée par l’éducation nationale. 

Evaluation d’école Le but de l’évaluation d’école est  d’aider les enseignants  à rédiger l’année 
suivante un nouveau projet d’école « plus personnalisé », au plus près des 
réalités du terrain. 
Les enseignants ont rendu un rapport d’auto évaluation le 20 décembre. 
Ce rapport devait obligatoirement porter sur 4 thèmes : 
-les apprentissages, le suivi des élèves, l’ enseignement  
-le bien-être de l’enfant, le climat scolaire  
-les acteurs et le fonctionnement de l’école 
-l’école dans son environnement institutionnel et partenarial 
Des questionnaires ont été envoyés  aux parents par mail. 
Le cahier de liaison n’étant pas consulté assez régulièrement par de 
nombreuses familles, celui-ci n’a donc pas été retenu comme moyen de 
communication. 
Les questions ne portaient que sur les thèmes que nous devions étudier et ne 
servaient qu’à inclure des données chiffrées sur des points très précis afin de 
pouvoir obtenir des graphiques immédiats. Le questionnaire portait surtout sur 
le domaine qui est plus difficile à évaluer de façon objective, celui du bien-être 
de l’enfant et du climat scolaire. Il ne s’agissait pas d’un questionnaire global 
sur l’école pour les parents. 



Quelques familles ont reçu le lien dans les spams. C’est dommage mais une 
grande majorité de familles l’a reçu et a répondu à ce questionnaire. Il n’y en 
aura pas d’autres puisque le rapport a été envoyé. 
 Des évaluateurs viendront durant l’année scolaire. Ce sont eux qui décideront 
de la suite et de la façon de procéder. En principe, le jour de leur venue, ils 
rencontrent des parents, des élus … 

Projets et sorties 
pédagogiques 

Cycle piscine en cours 
Le cycle piscine se déroule bien. Certains participants se plaignent du froid, 
principalement dans les vestiaires des garçons. 
M. Kaczmarek souligne la belle évolution des enfants en 6 séances. 
 
SRAV (Savoir rouler à vélo) 
Les élèves de la classe de CM1-CM2 bénéficieront de ce projet. 
Les séances d’apprentissage auront lieu les 10/03, 17/03, 24/03, 31/03 et la 
sortie finale se déroulera le 04/04. 
L’école aura besoin de 2 parents pour accompagner la sortie du 4 avril (un le 
matin, un l’après-midi). Il leur faudra être agréé. L’agrément se passe à l’école 
(réunion, vidéo à regarder, échanges). 
 
Les CE2 passeront le permis piéton et les enfants de CM2 leur permis internet. 
Les enfants recevront un enseignement en classe et en fin de parcours un 
gendarme viendra à l’école leur faire passer un test sur papier. 
 
Sorties pédagogiques des classes 
Un parent a demandé aux représentants des parents d’élèves pourquoi il n’y a 
pas eu de sorties au 1er trimestre. 
Cette année effectivement  les sorties se déroulent de mars à juin. Il n’y a pas 
d’obligation d’en faire une par trimestre. Des enseignants attendent de mieux 
connaitre leur classe. Les PS ont besoin de temps pour s’adapter (âge et 
effectifs lourds). Le 1er trimestre est très chargé (évaluations nationales dans 
chaque niveau, rencontres individuelles avec les familles…) De plus pour faire 
une sortie, il faut que celle-ci soit accompagnée d’un projet pédagogique. Un 
travail doit être fait avant la sortie et après. 
Lors d’une réunion, Mme Brunel (Inspectrice de l’Education Nationale) a 
précisé les conditions pour qu’une sortie soit autorisée : elle doit être 
accompagnée d’un projet pédagogique et appuyer les apprentissages 
fondamentaux. Dans le cas d’une classe de découverte, elle ne doit pas coûter 
plus du prix qu’aurait coûté un enfant chez lui (le prix de sa nourriture). Une 
sortie ne doit pas être seulement festive. Certaines sorties sont maintenant 
refusées (par exemple une journée découverte du char à voile ) car il faut un 
cycle d’apprentissage entier. 
 
Sorties ou projets à venir : 
PS-MS : sortie dans le bois, sortie au cinéma et sortie à la ferme pédagogique 
de Ouézy le 23 juin 
GS-CP et CE1-CE2 : sorties « escargots de l’Odon » et « abeilles », les dates 
seront communiquées plus tard 
CP (avec les 6 CP de l’autre classe)  sortie cinéma- ferme musée du Cotentin  - 
musée de Vieux le 12 juin  
CE2-CM1 : sortie cinéma – Musée de Sainte Mère Eglise– Musée de Vieux le 12 
juin 



CM1-CM2 : Sortie vélo en mars - Jeux athlétiques primaires le 23 mai  - Visite 
du collège – Sortie Mémorial le 24 juin 
 
En parallèle , toutes les classes vont travailler avec la Maison de la Pierre sèche. 
Les 6 classes vont bénéficier de 2 animations de 2H30 à 3h (selon l’âge des 
enfants) sur la biodiversité autour de l’école en mars et en juin. 
Ces sorties sont financées par l’APE. 

Pause méridienne Les représentants de parents ont reçu plusieurs questions et remarques de 
parents concernant ce temps. Comme elles sont arrivées tardivement, 
certaines d’entre elles ne peuvent obtenir de réponses lors de ce conseil. 
La mairie de Baron, via Mme Lopez, propose une réunion où pourraient se 
rencontrer des représentants de parents, le personnel communal et des élus. 
Les participants approuvent cette suggestion. 
 
Les représentants de parents précisent que les questions et remarques  
concernent différents sujets ( bruit, changements de places, couverts enlevés 
avant la fin du repas, entrée et plat principal servis en même temps d’où un 
mélange de sauces, « pénombre » lors de certains moments, CM2 ne se 
servant plus eux-mêmes…)  
Les enfants auraient l’impression de devoir manger plus vite. Ces problèmes se 
seraient aggravés depuis les vacances de Noël. 
 
Il est précisé qu’il n’y a pas eu de changement d’horaire mais une organisation 
différente en raison de l’absence d’une personne.  
Il a pu arriver que les enfants sortent plus tard mais cela correspondait aussi à 
un repas où il y avait des fruits à éplucher par exemple ce qui prend du temps 
ou de la soupe. En général, les enfants partent et reviennent aux horaires 
habituels. 
 
Des représentantes de parents déclarent regretter également que les CM2 ne 
se servent plus comme avant. 
Les enfants ont leur nourriture déjà servie dans l’assiette alors que certains 
n’aiment pas du tout et que d’autres enfants auraient aimé en avoir davantage. 
Cela engendre un gaspillage que les enfants  ne comprennent pas. Des 
représentantes de parents disent que le système précédent était très apprécié 
des enfants et des parents, les CM2 se servaient ce qui les habituait au collège 
et réduisait le gaspillage alimentaire. 
 
Mme Lopez évoque les problèmes de recrutement. 
La mairie souhaite trouver du personnel supplémentaire mais c’est difficile. 
Il n’y a pas de volontaires pour travailler sur le temps du midi. 
L’année dernière, la mairie avait signé avec l’ADMR mais ils ont eux aussi un 
manque de personnel pour remplacer. 
Mme Lopez précise qu’il avait été demandé au personnel de ne pas mettre de 
sauce dans les crudités et de servir le plat après l’entrée.  
Mme Angué Julienne s’étonne que les consignes données par l’employeur ne 
soient pas respectées. 

exercice de sécurité Le 2ème exercice incendie de l’année aura lieu en mars. Le premier avait eu 
lieu en septembre mais cette fois, les enfants ne seront pas prévenus.  

 
 


